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AUS DER FDP-KRAILLING 
 

NÄCHSTER JOURFIX 
 
Termin folgt: 
Offen für Alle – Jourfix der FDP Krailling 
 

Beim Jourfix am 5.7.23 diskutierten unsere 
Mitglieder die Politik in Gemeinde und Land. 

 
02.10.2023 – Kraillinger Brauerei, 
Margaretenstraße 59, Krailling:  
Vortrag von Dr. Andreas Marx, Helmholtz 
Zentrum für Umweltforschung, Leipzig 

 

AUS DER GEMEINDEPOLITIK 
 
NÄCHSTE SITZUNGSTERMINE 
 
19.09.2023 Ausschuss Bau-Umwelt-Verkehr 
26.09.2023 Gemeinderat 
10.10.2023 Ausschuss Bau-Umwelt-Verkehr 
17.10.2023 Aussch. Finanzen-Soziales-Kultur 
24.10.2023 Gemeinderat 
14.11.2023 Ausschuss Bau-Umwelt-Verkehr 
28.11.2023 Gemeinderat 
05.12.2023 Ausschuss Bau-Umwelt-Verkehr 
12.12.2023 Gemeinderat 
05.05.2023 Jubiläum Feuerwehr 
 

RATHAUS-HOMEPAGE 
Auf www.krailling.de finden Sie immer 

die aktuellen Nachrichten aus der 
Gemeindeverwaltung, Pressemit-
teilungen und Sitzungsprotokolle. Alle 
Ämter und Ansprechpartner sind dort 
ebenso zu finden wie Links zum Gewerbe 
oder zu den Gemeinderatsmitgliedern. 

 

BEBAUUNGSPLÄNE 
Auf der Homepage der Gemeinde ist immer 

ein Überblick über die sich derzeit im 
Planungsverfahren befindlichen 
Bebauungspläne zu finden. Näheres hier: 
https://www.krailling.de/bebauungsplaene 

BÜRGERFRAGESTUNDE 
Vor Eröffnung jeder Sitzung von Ausschuss 

und Gemeinderat findet eine Bürgerfrage-
stunde statt, bei der Anwesende Fragen an 
den Bürgermeister richten können, allerdings 
nicht zu Themen auf der Tagesordnung der 
nachfolgenden Sitzung. 

 

GEOTHERMIE IN PENTENRIED?! 
Ende Juli berichtete der STARNBERGER 

MERKUR aus dem Gemeinderat in Gauting 
über die Zukunft der GEOTHERMIE. Derzeit 
wird ein Bohrplatz auf Kraillinger Flur 
erkundet, die Planungen für künftige 
Wärmenetze haben bereits begonnen. Damit 
klar wird, wie viele künftige Anschüsse es 
geben kann oder muß, werden alle 
Interessenten gebeten, sich unverbindlich bei 
Herrn Kühnel-Widmann unter der Mailadresse 
post.geothermie@gauting.de zu melden. Er 
ist im Rathaus Krailling für die 
Wirtschaftsförderung zuständig. Obwohl dies 
Gauting betrifft, ist eine Geothermie-
versorgung auch für den Ortsteil Pentenried 
interessant, da Trassen auf jeden Fall an 
Pentenried vorbeilaufen, sodaß ein Abzweig 
möglich ist. Je mehr Pentenriederinnen und 
Pentenrieder sich melden, desto eher wird 
auch ein Anschluß berücksichtigt. (SKS) 

 Foto: Sefzig 
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BÜRGERVERSAMMLUNGEN 
Auf den beiden gut besuchten 

Bürgerversammlung Anfang Juli 2023 in 
Pentenried und Frohnloh gab Kraillings 
1. Bürgermeister Rudolph Haux (FDP) 
seinen jährlichen Rechenschaftsbericht 
ab und berichtete in 9 Themenblöcken 
von den Finanzen über Bauthemen, das 
Gewerbe, den Glasfaserausbau, die 
Bibliothek und die Deutsch-Französische 
Partnerschaft mit Paulhan bis zum 
Regionalmanagement.  

Einen größeren Teil nahm die 
unzureichende Finanzausstattung ein, bei 
der die laufenden Ausgaben derzeit nur 
durch Rücklagenentnahmen gedeckt 
werden können und freie Mittel für die 
Sanierung von Schule, Bauhof und 
Straßen fehlen. Auch wenn es sehr 
unterschiedliche Auffassungen über den 
Sanierungsaufwand und dessen Höhe 
gibt, schien vielen Anwesenden die 
Notwendigkeit klar zu sein. 
Bürgermeister und Kämmerer erläuterten 
das enge Finanzkorsett der Gemeinde 
(Kreditgenehmigung nur als letztes 
Mittel) und die zunehmende 
Lastenübertragung vom Staat auf die 
Kommunen (Landkreis UND Gemeinden), 
ohne für einen finanziellen Ausgleich zu 
sorgen.  

Bürgermeister Haux stellte seinen 
Vorschlag einer Erweiterung des 
Gewerbegebiets KIM vor, über welche 
die Wahlberechtigten am 08. Oktober in 
einem Bürgerentscheid abstimmen 
können. Dies hatte der Gemeinderat im 
Juni 2023 mehrheitlich als sogenanntes 
Ratsbegehren beschlossen. Es geht um 
die Entscheidung der Bürgerschaft, ob 
die Verwaltung Zeit und Geld investieren 
darf, um Möglichkeiten zu prüfen und 
weitere Informationen zu erhalten. Dies 
soll dann als Basis für eine fundierte 
Entscheidung dienen, ob Bürgerschaft 

und Gemeinde die Idee weiterverfolgen 
und umsetzen wollen. Er betonte, daß 
die Gemeinde keine Wahlwerbung FÜR 
oder GEGEN das Ratsbegehren machen 
dürfe oder machen werde, betonte aber 
die generelle Notwendigkeit, die 
Gemeindefinanzen mittel- und langfristig 
zu sichern.  

Im Weiteren berichtete auch die 
Feuerwehr über die Einsätze, dankte für 
die zahlreichen Spenden für 
Feuerwehrausrüstungen und lud zur 
Jubiläumsfeier am 05.05.2024 ein. In 
Krailling berichteten zusätzlich auch die 
Polizei und der Starnberg Landrat Stefan 
Frey (CSU) aus ihren Bereichen mit Bezug 
zu unserer Gemeinde. 

In Krailling konnten sich zu Beginn alle 
Interessierten beim „Markt der 
Möglichkeiten“ an vielen verschiedenen 
Ständen über die Arbeit Kraillinger 
Vereine und Initiativen informieren, um 
möglicherweise auch künftig selbst etwas 
dazu beizutragen. 

In Pentenried war im wichtigen zweiten 
Teil der Bürgerfragen überwiegend der 
Friedhof, die verschobene Sanierung des 
Föhrengrunds, das Parken in der 
Birkenallee und zu schnelles Fahren in 
Frohnloh Thema – der Abbau der 
Straßenbuckel am Gut und in Hüll wurde 
bedauert -, neben dem Wunsch nach 
mehr Information auf der 
Gemeindehomepage und einem 
Bürgerantrag zur Wiedererrichtung einer 
Infotafel an der Straße vor dem Friedhof, 
der fast einstimmig angenommen wurde 
und innerhalb der nächsten 3 Monate im 
Gemeinderat behandelt werden muss 
und wird. 

In Krailling beschäftigen sich die Fragen 
und Beiträge der Anwesenden mit der 
KIM-Erweiterung, der Schule, der 
Windkraft, der unterschiedlichen 
Bewertung der Gemeindefinanzen und 
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mit der Informationspolitik der 
Gemeinde; ein Bürgerantrag auf 
Begehung und Erkundung des 
gemeindlichen ehemaligen Anten-
nenfelds wurde abgelehnt. 

Die FDP-Fraktion war mit GRM Britta 
Metius und GRM Sefzig – und natürlich 
dem Bürgermeister - vollständig 
vertreten, Britta Metius warb zudem beim 
Bürgerinfomarkt um ehrenamtliche 
Mitarbeit bei einem der zahlreichen 
Vereine im Würmtal. 

Die Präsentation zur Bürgerver-
sammlung findet man auf der Rathaus-
homepage unter: 
https://www.krailling.de/buergerversam
mlungen 
 

WUSSTEN SIE, DASS… 
in Krailling der Ortsbus 967 auch sonntags 
fährt? Er bindet die Ortsmitte im 20min-
Takt an den S-Bahnhof in Planegg 
(Ostseite) an und verkehrt von Planegg 
aus stündlich entweder zum Altenheim, 
zum Sperberweg oder zur 
Muggenthalerstraße über den Friedhof. 

 
 
 
 

SITZUNGSBERICHT FSK 
Bericht aus dem Ausschuss FINANZEN-

SOZIALES-KULTUR vom 18.07.2023 aus Sicht 
der FDP-Fraktion: 
 Bürgeranfragen > KEINE. 
 Bekanntgaben und Anfragen > KEINE. 
 Bekanntgaben aus nichtöffentlicher 

Sitzung > KEINE. 
 Verschiedenes: Der 1. Bürgermeister 

berichtet auf Nachfrage vom Würmtal 
Zweckverband und dem Verkauf des 
Areals „Gasthaus Obermühlthal“, welches 
an ein Insektenzucht-Unternehmen, nicht 
aber an einen Kulturförderverband 
verkauft wurde. Nun soll der Käufer das 
Areal wieder verkauft wollen. 

 Berichte aus den Verbänden > KEINE. 
 Bibliothek Krailling: siehe separater 

Bericht. 
 Friedhof Krailling – Konzeptvorstellung zur 

Weiterentwicklung:  Das beauftragte 
Planungsbüro Terrabiota aus Starnberg 
stellte das Konzept vor, welches die vielen 
Leerstellen aufgelassener Gräber 
nachhaltig und würdig neu gestalten soll, 
dabei die geschützte Tierart Ödland-
schrecke durch Umgestaltung und 
Sicherung des Habitats berücksichtigend. 
Der Umbau kostet je Feld ca. € 50.000, 
bevorzugt werden die Bereiche # 5, 3, 15 
der Planung. Vorgesehen ist entweder 
eine Baumbepflanzung oder die Schaffung 
von Urnengrabfeldern. Im Haushalt 2024 
ist eine erste Umgestaltung vorzusehen. 
Dies wurde MEHRHEITLICH mit FDP-
Stimmen ANGENOMMEN. (BM) 
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KRAILLINGER BIBLIOTHEK  
Genau ein Jahr nach dem letzten Bericht 

stellte die Leiterin unserer Bibliothek, Fr. 
Widmann, am 18.07.2023 ihre Arbeit im 
Ausschuss FINANZEN-SOZIALES-KULTUR vor: 
 104.000 Ausleihen und 51.000 Besuche 
 1/3 der Leser kommen aus Stockdorf 
 4,16 Besuche pro EW im Einzugsgebiet, 

8,49 Entleihungen pro EW 
 82 Veranstaltungen 
 1616 Öffnungsstunden. 
 knapp 50.000 € Zuschuss, davon 16.000 € 

einmaliger Zuschuss für Ausbau digitaler 
Bestände: 6,21€ Erwerbsausgaben pro EW 

 durch Haushalt 2023 kommt es zur 
Kürzung im Zeitungs- und Zeitschriften-
bestand, was zum Rückgang der 
Besucherzahl führte, besonders bei 
Seniorinnen und Senioren. 

 Die Bibliothek ist für alle Altersgruppen 
da, Kinder sind Hauptzielgruppe mit 14,1 
% Besucheranteil (8,87% Jugendliche). 

 Lesecafé ist total wichtig für die Kunden 
 Bibliothek ist ein Ort für kulturelle 

Ereignisse, ermöglicht soziale Beziehung 
verschiedener Bevölkerungsgruppen 

 Veranstaltungen 2022: Vorleseaktion auf 
Deutsch + Ukrainisch, Ferienprogramm, 
Lesen mit Lotti, Kooperationen mit 
Vereinen. 

 2023 ist noch geplant: ein Harry Potter 
Nachmittag, Teilnahme an der Code-Week 
Bayern (https://www.codeweek.de/code-
week-schule), Insektenhotels basteln, 
Weihnachtsbörse, Bibliothekskonzept, 
Late Night Learning 2024 vor Prüfungen. 

 „Lieber leere Kassen als leere Köpfe“ 
 „Bibliotheken rechnen sich nicht, aber sie 

zahlen sich aus! (BM) 

SITZUNGSBERICHT GEMEINDERAT 
Bericht aus der Sitzung des Gemeinderats 

vom 25.07.2023 aus Sicht der FDP-Fraktion: 
 Bürgeranfrage zum Straßenbau: Kostet die 

App „Vialytics“ für die Zustandserfassung 
55000€ pro Jahr? > Antwort der 

Verwaltung: Nein, der Betrag beläuft sich 
auf etwa 7000€. 

 Bürgeranfrage zum Gewerbegebiet: Wann 
wird das Gutachten zur KIM aus dem Jahr 
2016 veröffentlicht? > Antwort der 
Verwaltung: Es wird nicht öffentlich 
bleiben, da es ein Wertgutachten war und 
Persönlichkeitsrechte betroffen sind. 

 Bürgeranfrage zum Antennenfeld: Es muss 
doch geprüft worden sein, ob ein 
Ökokonto Wald dort funktioniert bzw. 
müssen die Behörden (z.B. Untere 
Naturschutzbehörde, Amt für Land-
wirtschaft und Forsten) schon zugestimmt 
haben? > Antwort der Verwaltung: NEIN, 
es wurde noch nichts geprüft, da dies auch 
mit Kostenverbunden sein kann, weil ja 
erst nach positivem Beschluss Kosten 
anfallen sollen. Die Erweiterung kann auch 
versagt werden, wenn Hindernisse nicht 
ausgeräumt werden können. In Kürze 
findet zur Fragestellung des Rats-
begehrens ein weiteres Gespräch mit der 
Rechtsaufsicht statt. 

 Anfrage von GRM Sefzig (FDP) zur 
WINDKRAFT. > Antwort der Verwaltung: 
Die Grundstückssicherungsverträge für die 
ersten 3 zusammenhängenden 
Grundstücke sind geschlossen), damit 
kann die Anfrage beim Luftamt wegen der 
Anflughöhe Oberpfaffenhofen gestellt 
werden; die Antwort dauert vsl. bis Ende 
2023, solange dauern auch die weiteren 
Grundstückssicherungen. 

 Anfrage von GRM Sefzig (FDP) zur KITA-
SITUATION. > Antwort der Verwaltung: 
Die Krippe im Gewerbegebiet KIM soll 
wieder eröffnet werden, der Träger steht 
noch nicht fest; die geplante private Mini-
KiTA hat leider keinen Mietvertrag in 
einem Privathaus in der Lohfeldstraße 
erhalten und kann daher nicht in Krailling 
tätig werden; Personalprobleme plagen 
derzeit alle Eltern und Träger (sowohl im 
Hort als auch in allen KITAs, nicht aber bei 
den Johannitern), die Gemeinde 
unterstützt hier mit Stellenanzeigen und 
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Social-Media-Initiativen (und Zahlung der 
Großraumzulage!). 

 Anfrage von GRM Guizetti (SPD) zur KITA-
SITUATION: Ist „Wohnen für Hilfe“ als 
Modell auch für ErzieherInnen geeignet? > 
Antwort der Verwaltung: Der 1. 
Bürgermeister greift diese Idee gerne auf. 

 Anfrage von GRM Walterspiel (CSU) zum 
ÖPNV / BUS 967: Der Bus 967 hat öfter 
Verspätung wegen parkender PKW in der 
Margaretenstrasse Nord > Antwort der 
Verwaltung: Eine Verbesserung ist nur bei 
Entfall aller Parkplätze möglich, die derzeit 
auch Verkehrsberuhigung darstellen. Es 
wird daher derzeit nicht weiterverfolgt. 

 Anfrage von GRM Dr. Richter (CSU) zu 
HECKEN AUF GEHWEGEN: Immer wieder 
schränkt Bewuchs die Breite von 
Gehwegen für z.K: Kinderwägen oder 
Rollatoren ein. > Antwort der Verwaltung: 
In 2023 wurden bereits 63 
Aufforderungen an die Grundeigentümer 
verschickt mit Aufforderung zum 
Rückschnitt, dies wird von der Verwaltung 
auch kontrolliert und ggf. nach Fristablauf 
selbst erledigt (Ersatzvornahme). 

 Anfrage zur Bahn-Unterführung von GRM 
Freyer-Zacherl (FBK) bezüglich der 
Vorfahrtsregelung an der Unterführung 
und der früheren Baustellenampel. Kann 
eine zusätzliche Ampelanlage um die 
Unterführung wieder installiert werden, 
um weniger Gefährdung der Radfahren-
den zu erreichen? > Antwort der 
Verwaltung:  Die „Rot-Zeiten“ für PKW 
waren als zu lang empfunden und es sind 
zusätzliche Ampeln nötig, daher wird dies 
nicht weiterverfolgt. GHRM Sefzig (FDP) 
steht aber hinter dieser Idee von GRM 
Freyer-Zacherl. 

 Bekanntgabe von GRM Metius (FDP) über 
die von ihr koordinierten Vorbereitungen 
zum „World Climate Day“ am 16.9.23. 

 Bekanntgaben aus nichtöffentlicher 
Sitzung > KEINE. 

 Berichte aus den Verbänden > KEINE. 

 Jahresrechnung 2022: Ergebnisfeststellung 
und Entlastung > EINSTIMMIG ENTLASTET 
mit FDP-Stimmen. 

 Ehemaliger Pionierübungsplatz und 
Tanklager Krailling – Beendigung des 
BayernNetzNatur-Projektes: Die aufgrund 
der mangelnden Bereitschaft des 
Grundstückseigentümers des Tanklagers 
im Kreistag beschlossene Beendigung des 
gemeinsamen Projektes BayernNetzNatur 
im Kreuzlinger Forst stieß in Krailling auf 
unterschiedliches Echo. Auf Antrag der 
GRÜNEN und CSU soll zuerst der 
Grundstückeigentümer des Tanklagers zur 
Stellungnahme eingeladen werden 
(EINSTIMMIG ANGENOMMEN), erst 
anschließend soll über die Beendigung des 
Projektes entschieden werden (MEHR-
HEITLICH ANGENOMMEN mit Zustimmung 
von GRM Metius und GRM Sefzig, FDP) 

 Antrag aus der Bürgerversammlung in 
Pentenried: Aushangtafel aus Holz in 
Pentenried > Die früher am Lichtmast 
angebrachte Anschlagtafel für Sterbe-
bekanntgaben wird wieder aufgehängt; 
dem wurde MEHRHEITLICH ZUGESTIMMT 
mit Zustimmung von GRM Sefzig (FDP). 

 Antrag der CSU-Fraktion: Besichtigungs-
möglichkeit des Antennenfeldes 
ZUSAMMEN MIT Antrag der Fraktion 
GRÜNE: Besichtigungsmöglichkeit des 
Antennenfeldes: Den Anträgen wurde 
EINSTIMMIG zugestimmt. Zuvor hat 
Rudolph Haux (FDP) das Konzept der 
Verwaltung vorgestellt, einen Infomarkt 
auf dem Paulhan-Platz für Parteien und 
Verbände anzubieten und die 
Geländebesichtigung dann in Gruppen per 
Bus-Shuttle für alle Interessierten 
durchzuführen. Der Infomarkt stieß auf 
geteiltes Echo, die Besichtigungs-
möglichkeit wurde allgemein gelobt. 

 Antrag der Fraktion GRÜNE: Bauhof 
Instandsetzung > Der Wunsch nach 
alternativen Lösungen wird nach 
Vorliegen von Untersuchungen in einer 
Sondersitzung behandelt werden. Dies 
wurde EINSTIMMIG ANGENOMMEN. 
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AUS DEM LANDKREIS 
 

FDP IM KREISTAG STARNBERG 

Foto: KV Starnberg 

 
http://fdp-kreistag-sta.de/. 

Sitzungstermine des Kreistags und seiner 
Ausschüsse: https://sitzungsdienst.lk-
starnberg.de/bi/info.asp 

 

LANDTAGSWAHL 2023 
Unsere Direktkandidatin Britta Hundesrügge 

– zusammen mit Willi Boneberger und Markus 
Deschler als Listenkandidaten - teilt uns die 
anstehenden Wahlkampftermine mit: „ 

„Woche der Sympathie mit Herzbrez´n für 
den guten Zweck“ vom 2. August bis zum 12 
August im gesamten Kreisverband: Willi 
Boneberger backt auch in diesem Jahr wieder Herz-
brez´n in seiner Familienbäckerei. Der Erlös kommt 
einer Jugendorganisation oder einer Einrichtung, 
die sich um junge Menschen kümmert, zugute. 
Außerdem werden in den Gemeinden an Info-
ständen über das Programm der FDP informiert. 
Natürlich bin auch ich als Direktkandidatin im 
Stimmkreis als auch die beiden Listenkandidaten 
Willi Boneberger aus Gilching und Markus Deschler 
aus Gauting an den Infoständen und kommen gern 
zu Ihnen in die Gemeinde.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

<Frauenpower – die TOP 5 Frauen unter 
den ersten 10 auf der Oberbayernliste 
werden vom Fraktionschef Martin Hagen 
interviewt> am Sonntag, 6. August nach-
mittags im LaVilla in Pöcking: In schöner Um-
gebung direkt am See zeigen wir, dass die Frauen 
der FDP kompetent und sympathisch sind. Jede 
von uns hat ihren eigenen Schwerpunkt, den sie 
den Besuchern präsentieren wird. Martin Hagen 
liefert weitere Argumente, warum es die FDP im 
Landtag und möglichst in der Regierung braucht! 

 

Wir feiern unsere Jubilare am Samstag, 12. 
August, ab 18 Uhr im Golf-Club in Starnberg-
Hadorf: Es ist mittlerweile eine schöne Tradition 
im Kreisverband unseren Jubilaren, die 50, 40 oder 
25 Jahre der FDP die Treue gehalten haben einen 
Abend zu widmen. Sabine Leutheusser- Schnarren-
berger und ich werden die Rednerinnen sein. Wie 
in jedem Jahr wird es wieder einen Sektempfang 
geben und natürlich auch ein sehr gutes Essen. 
Freuen Sie sich auf einen schönen Abend! 

 

Christian Lindner kommt nach Starnberg auf 
den Kirchplatz am Dienstag, 22. August 
mittags: Wir freuen uns sehr, dass unser Bundes-
vorsitzender und Finanzminister nach Starnberg 
kommt. Wir sind die kleinste Stadt, die er besucht. 
Das zeigt auch, wie wichtig der Landkreis Starnberg 
für die FDP ist. Für mich und den Kreisverband 
Ansporn und Motivation, möglichst viele Bürger zu 
begeistern, auf den Starnberger Kirchplatz zu 
kommen. Bringen Sie Freunde und Bekannte mit! 

 

Konstantin Kuhle, Innenpolitischer Sprecher 
der Bundestagsfraktion, kommt nach Gauting 
am Montag, 11. September um 19 Uhr in die 
Bar Rosso im Bosco: Wahlrechtsreform, 
Einwanderung, Themen, die die Bürger bewegen 
und auf die die Bundesregierung Antworten geben 
muss. Die Position der FDP stellt Konstantin Kuhle 
heraus. Gern diskutieren wir mit Ihnen!“ 

(Quelle: Britta Hundesrügge, 3.6.23) 
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„Woche der Sympathie vom 2. bis 12. 

August 2023  
Die Woche der Sympathie initiierte 

Ingeborg Bäss aus Seefeld 1983. Sie war in 
Seefeld Bürgermeisterin und im Landkreis 
wirkte sie als stellvertretende Landrätin unter 
Landrat Rudi Widmann. Die Woche der 
Sympathie entstand als Idee, damit sich die 
FDP auch außerhalb von Wahlkämpfen im 
Straßenbild durch Infostände und 
Veranstaltungen als bürgernahe Partei zeigt.  

Der Kreisverband hält diese Tradition 
aufrecht und hat sie durch den Verkauf von 
Herzbrezen erweitert. Auch in diesem Jahr 
backt die Gilchinger Familienbäckerei diese 
Brezen in Herzform. Der Erlös kommt den 
Jugendsportabteilungen Fußball und 
Handball des TSV Gilching zugute.  

In Gauting gibt es am Freitag, 4. August 
von 16 bis 18 Uhr vor dem Karls am Bahnhof 
Rosen und eine pink Lady (Äpfel) vom 
Ortsverband. Die Partei und Fraktion 
informieren über die politischen Themen in 
der Würmtalgemeinde bei lockeren 
Gesprächen.  

Höhepunkt der Woche der Sympathie ist 
die Veranstaltung „Frauen in den Landtag“ 
am Sonntag, 6. August von 15 bis ca. 17:30 
Uhr in LaVilla in Pöcking. Alle 5 Frauen, die 
die FDP-Oberbayern unter die ersten 10 der 
Liste gewählt hat, stellen sich vor und werden 
vom Spitzenkandidaten der Liberalen, Martin 
Hagen, interviewt. Alle Frauen haben ihre 
politischen Schwerpunkte und ihre eigene 

Vita. Wir stellen die Kandidatinnen von der 
privaten Seite vor, sympathisch und 
interessant. Bei Kaffee und Kuchen und 
einem Glas Sekt können die Gäste die 
herrliche Umgebung des LaVilla genießen 
und mit den Kandidatinnen und dem 
Fraktionsvorsitzenden sprechen und 
diskutieren.  

Der Ortsverband Starnberg lädt am 
Dienstag, 8. August ab 19 Uhr zu einem 
Stammtisch in die Seestub´n nach Percha ein. 
Außer Landtagskandidatin Britta 
Hundesrügge wird der wirtschaftspolitische 
Sprecher der Landtagsfraktion, Albert Duin, 
zu Gast sein.  

Den Abschluss der Woche der Sympathie 
bildet der Jubiläumsabend am 12. August 
um 18 Uhr im Golf-Club in Starnberg-Hadorf. 
Seit 6 Jahren lädt der Kreisverband seine 
Jubilare dorthin ein, um gemeinsam 25, 40 
oder 50 Jahre FDP-Mitgliedschaft zu feiern. 
Die Laudatoren werden Sabine Leutheusser-
Schnarrenberger, Bundesjustizministerin a.D., 
und Kreisvorsitzende sowie 
Landtagskandidatin Britta Hundesrügge 
sein.“  

 

 
Foto: Sefzig 
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Für die FDP-Fraktion im Gemeinderat 
Krailling: Sebastian Sefzig (SKS), Alpenstr. 21, 
82152 Krailling – 01.08.2023 

Die Haftung für Inhalte von verlinkten Seiten 
ist ausgeschlossen! Alle Rechte bei FDP-
Krailling, wenn nicht anders angegeben. Die 
Beiträge geben die Meinung der Verfasserin 
oder des Verfassers wieder. Ein Beitrag von 
Britta Metius ist mit (BM) gekennzeichnet. Alle 
Berichte ohne Angabe: Sebastian Sefzig. Alle 
Fotos: FDP, wenn nicht anders angegeben. 
 

Und auch im Netz: 

www.fdp-krailling.de! 

  
Die FDP im Gemeinderat Krailling 
2020-2026 

Rudolph Haux (FDP), 1. Bürgermeister 
0173-9989137 / rudolph.haux@fdp-krailling.de 
 
Britta Metius (parteifrei, für FDP) 
0174-3028690 / info@wege-aus-konflikten.de 
 
Sebastian Sefzig (FDP), Fraktionssprecher 
0179-4562345 / fdp (@) sefzig.de 

Der Vorstand der FDP-Krailling 2022-2024: 

Ronny Walter (Vorsitzender) 
ronny.walter@fdp-krailling.de 

 (RWA) 
 

Hannelore Louis-Schmitz (1. Stellv.) 

 
 

Chris Carell (Schatzmeister) 

 
 

Stephan Holtappels (Schriftführer)  

 
 

Rudolph Haux (Beisitzer), 1. BGM 
0173-9989137 / rudolph.haux@fdp-krailling.de 

 
 

Veit Hübner (Beisitzer) 

 


